

façon, parmi tous Les nations sauvages, vous avés vû sans doute Le portrait de la sainte fille Catherine Tégah-Koïita morte en odeur de sainteté toutes les sauvagesses sont habillées comme elle.

pour ce qui est des meurs Les Iroquois et les hurons ont plus de disposition a la vertu que Les autres nations, ce sont les seuls sauvages qui aient des sentimens, tous les autres sont estimés pour des Laches ingrats et voluptueux, s'il ny avoit point de françois en canada nous aurions autant de saints en notre mission que nous y avons de chretiens, mais le mauvais exemple et les sollicitations des françois sont un obstacle Bien grand a la sanctification de nos Iroquois. quoy que L'on ait fait deffences sous les peines les plus rigoureuse de donner de L'eau de vie au sauvages et que l'on ait vu depuis deux mois la punition exemplaires de quatre françois dont l'un a été condamné aux galeres deux fouchés par la main du Boureau et un autre attaché au carcan pour avoir fait ce commerce deffendu nos sauvages trouvent encore de l'eau de vie tant qu'ils en veulent et des quils sont yvres ils sont. capables de toute sorte de mal, il ny à pas encore trois mois qu'un algonquin dans L'ivresse tua de trois coups de couteau un pauvre soldat qui travailloit tranquillement dans une maison de monreal, L'algonquin qui fut saisi sur le champ crut en être quite pour dire qu'il estoit yvre et qu'il ne scavoit pas ce quil faisait, mais on ne laissa pas de le condamner a être pendu, et parce que Le boureau estoit absent on luy cassa la tete. Quand quelqu'un de nos sauvages à paru yvre dans Le village, on luy fait faire une penitence publique qui consiste à ce tenir a genoux hors de l'eglise